

**PERAN UKMK LEMBAGA PENGEMBANGAN TILAWATIL  
QUR'AN DAN DAKWAH (LPTQ & D) UNIVERSITAS  
ISLAM NEGERI RADEN FATAH PALEMBANG  
DALAM MENINGKATKAN KEMAMPUAN  
MEMBACA AL-QUR'AN PARA ANGGOTA  
ANGKATAN 2021**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar  
Sarjana Pendidikan (S.Pd)**

**Oleh:  
Faizah Wahyu Rahmadiyah  
NIM 2020202039**

**Program Studi Pendidikan Agama Islam**

**FAKULTAS ILMU TARBIYAH DAN KEGURUAN  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN FATAH  
PALEMBANG  
2024**

## HALAMAN PERSETUJUAN

Hal : Pengantar Skripsi

Lamp : -

Kepada Yth.

Dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan  
Keguruan UIN Raden Fatah Palembang

Di

Palembang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Setelah diperiksa dan diadakan perbaikan-perbaikan seperlunya, maka skripsi berjudul **“Peran UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur’an dan Dakwah (LPTQ & D) Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur’an Para Anggota Angkatan 2021”** yang ditulis oleh saudari **Faizah Wahyu Rahmadiyah (2020202039)** telah dapat diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.

Demikian harapan kami dan atas perhatiannya diucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Palembang, November 2023

**Pembimbing I**



**Dr. Nyayu Soraya, M.Hum**

**NIP. 19761222 200312 2 004**

**Pembimbing II**



**Rohmadi, M.Pd**

**NIP. 19930615 201903 1 014**

**HALAMAN PENGESAHAN**

**Skripsi berjudul:**  
**PERAN UKMK LEMBAGA PENGEMBANGAN TILAWATIL QUR'AN DAN  
DAKWAH (LPTQ & D) UNIVERSITAS ISLAM NEGERI RADEN FATAH  
PALEMBANG DALAM MENINGKATKAN KEMAMPUAN MEMBACA  
AL-QUR'AN PARA ANGGOTA ANGKATAN 2021**

**Yang ditulis oleh saudari FAIZAH WAHYU RAHMADIAH NIM. 2020202039  
Yang telah dimunaqasyahkan dan dipertahankan  
Di depan Panitia Penguji Skripsi  
Pada tanggal 27 Desember 2023**

**Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar  
Sarjana Pendidikan (S.Pd)**


**Palembang, 27 Desember 2023  
Program Studi Pendidikan Agama Islam  
Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan  
Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang**

**Panitia Penguji Skripsi**

**Ketua Penguji**

  
**Dr. M. Romli, M.A**  
**NIP. 1975100932000032001**

**Sekretaris Penguji**

  
**Dodi Irawan, S.Pd.I., M.Pd**  
**NIDN. 2007088702**

**Penguji I : Dr. Romli, M.Pd**  
**NIDN. 2016098502**

  
(.....)

**Penguji II : Dodi Irawan, S.Pd.I., M.Pd**  
**NIDN. 2007088702**

  
(.....)

**Mengesahkan**

**Di depan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan**



  
**Prof. Dr. H. Ahmad Zainuri, M.Pd.I**  
**196608071993021001**

## **MOTTO DAN PERSEMBAHAN**

### **MOTTO**

“Maka sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan.

Sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan”

(QS. Al-Insyirah: 5-6)

### **PERSEMBAHAN**

Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillahil'alamiin, sungguh sebuah perjuangan yang cukup panjang telah saya lalui untuk mendapatkan gelar sarjana ini. Rasa syukur dan bahagia yang saya rasakan ini akan saya persembahkan kepada orang-orang yang saya sayangi dan berarti dalam hidup saya:

1. Persembahan skripsi ini untuk kedua orang tua saya, Ayahanda A. Wahab Yunus dan Ibunda Salimah. Orang hebat yang selalu menjadi penyemangat saya sebagai sandaran terkuat dari kerasnya dunia. Yang tidak henti-hentinya memberikan kasih sayang dengan penuh cinta dan memberikan motivasi. Terima kasih selalu berjuang untuk kehidupan saya, terima kasih untuk semua do'a dan dukungan mama dan papa sehingga saya bisa berada dititik ini. Sehat selalu dan hiduplah lebih lama lagi, harus selalu ada disetiap perjalanan dan pencapaian hidup saya.
2. Persembahan skripsi ini untuk kakak kandung saya, Kakanda Muhammad Reza Ardhiansyah, S.Tr yang selalu membersamai meniti pahitnya

kehidupan hingga diusia saya sekarang. Terima kasih sudah menguatkan dan menjadi panutan.

3. Persembahkan skripsi ini untuk seluruh keluarga besar yang telah mendo'akan dan mendukung setiap langkah saya dalam menapaki kehidupan ini.
4. Persembahkan skripsi ini untuk seluruh sahabat-sahabat seperjuangan yang telah memberikan dukungan dan menjadi motivasi saya untuk penyelesaian penulisan skripsi ini.
5. Persembahkan skripsi ini untuk Almamater UIN Raden Fatah Palembang.

## **PERNYATAAN KEASLIAN**

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Faizah Wahyu Rahmadiyah  
Tempat dan tanggal lahir : Palembang, 01 November 2002  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
NIM : 2020202039

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

1. Seluruh data, informasi, interpretasi, serta pernyataan dalam pembahasan dan kesimpulan yang disajikan dalam karya ilmiah ini, kecuali yang disebutkan sumbernya adalah merupakan hasil pengamatan, penelitian, pengolahan, serta pemikiran saya dengan pengarahan dari para pembimbing yang ditetapkan.
2. Karya ilmiah yang saya tulis ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapat gelar akademik, baik di UIN Raden Fatah maupun diperguruan tinggi lainnya.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sebenarnya dan apabila dikemudian hari ditemukan adanya bukti ketidakbenaran dalam pernyataan tersebut diatas, maka saya bersedia menerima sanksi akademis berupa pembatalan gelar yang saya peroleh melalui pengajuan karya ilmiah ini.

Palembang, November 2023

Yang membuat pernyataan,

Faizah Wahyu Rahmadiyah

NIM. 2020202039

## ABSTRAK

Dalam membaca Al-Qur'an masih terdapat problem atau pemasalahan mahasiswa UIN Raden Fatah Palembang, yaitu belum lancar dan belum memahami ilmu tajwid. Hal tersebut dikarenakan tidak semua mahasiswa UIN Raden Fatah adalah alumni pondok pesantren dan beberapa dosen pembimbing tahfidz yang sulit untuk ditemui. Di UIN Raden Fatah Palembang terdapat salah satu organisasi yang membantu mahasiswa dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an, yaitu UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D). Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana peran UKMK LPTQ & D dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an para anggota angkatan 2021.

Metode penelitian ini menggunakan pendekatan Kualitatif, dengan jenis penelitian deskriptif kualitatif. Sumber yang didapatkan dari penelitian ini yaitu sumber data sekunder yang didapatkan dari dokumen-dokumen UKMK LPTQ & D mengenai sejarah UKMK LPTQ & D, struktur organisasi, dan dokumen lainnya yang mendukung. Dan juga didapatkan dari sumber data primer yang berasal dari observasi dan wawancara dengan dewan pembina, ketua umum, wakil ketua umum, bendahara umum, dan ketua divisi BTA UKMK LPTQ & D.

Hasil penelitian ini ialah UKMK LPTQ & D mempunyai banyak program kerja, diantara program kerja tersebut yang membantu dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an adalah program kerja dari divisi BTA, yaitu pembelajaran ilmu tajwid dan pembelajaran naghomul Qur'an. Maka peran UKMK LPTQ & D dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an dikatakan berjalan dengan baik dan dapat meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an. Adapun faktor pendukung pembelajaran UKMK LPTQ & D yaitu adanya kemauan anggota untuk belajar dan adanya pengajar yang mumpuni dibidangnya. Kemudian faktor penghambatnya yaitu fasilitas yang kurang memadai seperti tidak adanya tempat khusus dalam pelaksanaan pembelajaran dan waktu yang bertabrakan dengan jadwal perkuliahan.

**Kata kunci:** Peran, UKMK LPTQ & D, Kemampuan Membaca Al-Qur'an

## **ABSTRACT**

*In reading the Qur'an, there are still problems or problems for UIN Raden Fatah Palembang students, namely not fluent and do not understand the science of tajweed. This is because not all UIN Raden Fatah students are alumni of Islamic boarding schools and tahfidz supervisors who are difficult to find. At UIN Raden Fatah Palembang, there is one organization that helps students in improving the ability to read the Qur'an, namely UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an (LPTQ & D). The purpose of this study is to find out how the role of UKMK LPTQ & D in improving the ability to read the Qur'an of the class of 2021.*

*This research method uses a qualitative approach, with a type of qualitative descriptive research. The sources obtained from this study are secondary data sources obtained from UKMK LPTQ & D documents regarding the history of UKMK LPTQ & D, organizational structure, and other supporting documents. And also obtained from primary data sources derived from observations and interviews with the board of trustees, general chairman, vice chairman, general treasurer, and division head of BTA UKMK LPTQ & D.*

*The result of this research is that UKMK LPTQ & D has many work programs, among these work programs that help in improving the ability to read the Qur'an are work programs from the BTA division, namely learning the science of tajweed and learning naghomul Qur'an. So the role of UKMK LPTQ & D in improving the ability to read the Qur'an is said to run well and can improve the ability to read the Qur'an. The supporting factors for learning UKMK LPTQ & D are the willingness of members to learn and the presence of qualified teachers in their fields. Then the inhibiting factor is inadequate facilities such as the absence of a special place in the implementation of learning and time that collides with the lecture schedule.*

**Keywords:** *Role, UKMK LPTQ & D, Ability to Read Qur'an.*



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirabbil'alamin, segala puji dan syukur kepada Allah swt atas berkat rahmat dan hidayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Peran UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur’an dan Dakwah (LPTQ & D) Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur’an Para Anggota Angkatan 2021.” Shalawat dan salam semoga tetap tercurah kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, keluarga, sahabat, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat memperoleh gelar sarjana Pendidikan Agama Islam (S. Pd) pada program studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis menyadari banyak mengalami kesulitan-kesulitan dan hambatan-hambatan, namun berkat pertolongan Allah SWT, serta bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Ibu Prof. Dr. Nyayu Khadijah, S.Ag., M.Si, selaku rektor UIN Raden Fatah Palembang yang telah memimpin dan memberikan banyak perubahan yang positif.

2. Bapak Prof. Ahmad Zainuri, M.Pd. I, selaku dekan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan yang telah banyak memfasilitasi sarana dan prasarana selama perkuliahan.
3. Ibunda Dr. Mardeli, M.A, selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.
4. Ibunda Dr. Nyayu Soraya, M.Hum selaku sekretaris Program Studi Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.
5. Bapak Dr. Syarnubi, M.Pd.I selaku Ketua Bina Skripsi Program Studi Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang.
6. Ibunda Dr. Nyayu Soraya, M.Hum selaku Dosen Pembimbing I, dan bapak Rohmadi, M.Pd sebagai Dosen Pembimbing II yang selalu tulus dan ikhlas untuk membimbing dalam penulisan dan penyelesaian skripsi ini.
7. Kepala dan Staf Karyawan Perpustakaan Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan yang telah membantu memfasilitasi kemudahan dalam mencari literatur untuk skripsi ini.
8. Bapak dan ibu dosen Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan yang telah ikhlas memberikan ilmunya selama perkuliahan.
9. Keluarga Besar UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D) yang telah memberikan izin penelitian dan telah memberikan berbagai ilmu diluar proses perkuliahan.

10. Bapak Wahab dan Ibu Salimah kedua orang tua saya yang selalu memberikan semangat dan do'a terbaik agar saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
11. Muhammad Reza Ardhiansyah, S.Tr, kakak kandung saya yang selalu memberikan dukungan serta fasilitas selama masa pendidikan saya.
12. Sahabat seperjuangan saya Natasya Mubarikah, Lia Anggraini, Ulfa Alfina, Radhita Azzahra, dan Siti Aisyah yang telah memberikan semangat dan dukungan selama saya menjalani perkuliahan.
13. Keluarga Besar HMPS PAI dan SEMA FITK UIN Raden Fatah Palembang yang telah memberikan tambahan pengetahuan dan pengalaman diluar proses perkuliahan.
14. Seluruh teman-teman seperjuangan PAI 2 angkatan 2020, Akidah Akhlak 2, KKN 79 Desa Bitis, Magang I, Magang II, dan Magang III.

Semoga bantuan mereka dapat menjadi amal shaleh dan diterima oleh Allah SWT, sebagai bekal dan amal jariyah, Aamiin Allahumma Aamiin. Akhirnya penulis mengharapkan saran dan kritikan yang bersifat membangun demi kesempunaan skripsi ini, semoga hasil penelitian ini bermanfaat bagi kita semua, aamiin.

Palembang, November 2023  
Penulis

**Faizah Wahyu Rahmadiyah**  
NIM. 2020202039

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN PERSETUJUAN</b> .....	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	Error! Bookmark not defined.
<b>MOTTO DAN PERSEMBAHAN</b> .....	<b>iv</b>
<b>PERNYATAAN KEASLIAN</b> .....	<b>vi</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>vii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xv</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR BAGAN</b> .....	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
A. Latar Belakang .....	1
B. Fokus Penelitian .....	6
C. Identifikasi Masalah .....	6
D. Rumusan Masalah .....	7
E. Tujuan Penelitian.....	8
F. Manfaat Penelitian.....	8
G. Kerangka Teori.....	9
H. Tinjauan Pustaka .....	13
I. Sistematika Penulisan.....	16
<b>BAB II LANDASAN TEORI</b> .....	<b>18</b>
A. UKMK LPTQ & D.....	18
1. Pengertian UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	18
2. Sejarah UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	20
3. Visi dan Misi UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	23

4. Divisi BTA UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	24
B. Kemampuan Membaca Al-Qur'an .....	26
1. Pengertian Kemampuan .....	26
2. Pengertian Membaca .....	27
3. Pengertian Al-Qur'an .....	29
4. Metode Dalam Mempelajari Al-Qur'an.....	31
5. Indikator Membaca Al-Qur'an.....	34
<b>BAB III DESKRIPSI WILAYAH PENELITIAN .....</b>	<b>37</b>
A. Lokasi Penelitian .....	37
B. Struktur Organisasi UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	38
C. Tingkat Keanggotaan UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	39
D. Makna Lambang UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	41
E. Program Kerja UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	43
F. Pendekatan dan Metode Penelitian .....	47
G. Informan Penelitian .....	50
H. Teknik Pengumpulan Data .....	51
I. Teknik Analisis Data.....	53
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....</b>	<b>56</b>
A. Hasil Penelitian .....	56
1. Peran UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D) Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Para Anggota Angkatan 2021 .....	57
2. Kemampuan Membaca Al-Qur'an Para Anggota UKMK LPTQ & D Angkatan 2021 .....	63
3. Faktor Pendukung dan Penghambat UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D) Universitas Islam Negeri	

Raden Fatah Palembang dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Para Anggota Angkatan 2021 .....	67
B. Pembahasan Hasil Penelitian .....	72
1. Program Kerja Divisi BTA UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D) Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an para Anggota Angkatan 2021 .....	72
2. Kemampuan Membaca Al-Qur'an Para Anggota UKMK LPTQ & D Angkatan 2021 .....	75
3. Faktor Pendukung dan Penghambat UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D) Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Para Anggota Angkatan 2021 .....	77
<b>BAB V PENUTUP.....</b>	<b>80</b>
A. Kesimpulan.....	80
B. Saran.....	81
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>82</b>

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 3. 1 Lambang UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	41
---	----

## **DAFTAR TABEL**

Tabel 4. 1 Jadwal Pembelajaran Divisi BTA UKMK LPTQ & D.....	63
Tabel 4. 2 Anggota Divisi BTA UKMK LPTQ & D Angkatan 2021 .....	66



## DAFTAR BAGAN

Bagan 3. 1 Struktur Organisasi UKMK Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an dan Dakwah (LPTQ & D).....	39
--	----